

Diciembre 2023

# COMUNIÓN



*Curia General, Roma*



*Recreación del Rescate de Jesús Nazareno, 1682*



17/12/1198-17/12/2023:  
825 años de la aprobación de la Regla Trinitaria  
de San Juan de Mata

# Índice

## NOTICIAS BREVES

---

- S.I.T. Semana de Oración por los Cristianos Perseguidos.  
Cristianos perseguidos en el mundo: Palestina, Nigeria.
- Granby (Canadá): Homenaje a Fr. Michel Comeau (de San Miguel de los Santos)
- Chile: Consejo Vicarial Ampliado de la Vicaría San Simón de Rojas.
- España: Visitas pastorales del Ministro General
  - Algeciras
  - Santuario de La Cabeza
  - Málaga
  - Granada
  - Sevilla
- España: XXI Encuentro Nacional de Cofradías.
- Cerfroid (Francia): Encuentro de Religiosos Trinitarios en Francia
- SIT GENERAL
- Madrid (España): Encuentro Nacional de la Familia Trinitaria
- Frascati (Italia): Encuentro Anual de Laicos Trinitarios de Italia.
- Avignon (Francia): Profesión Perpetua
- Madrid-España: Asamblea Provincial Precapitular
- Bayamón-Puerto Rico: admisión al laicado trinitario
- 17/12/1198-17/12/2023: 825 años de la aprobación de la Regla Trinitaria de San Juan de Mata

*EN MEMORIA*



# NOTICIAS BREVES

## SIT: Semana de oración por los cristianos perseguidos

Desde el 17 hasta el 23 de octubre de 2023, Festividad de Stmo. Redentor, la familia Trinitaria de todo el mundo celebró, como de costumbre, la semana de oración por nuestros hermanos que sufren por su fe cristiana en muchas naciones del mundo.

## Gaza: Cristianos muertos en el conflicto entre Israel y Palestina



En el curso de los continuos ataques en Gaza, diez cristianos fueron asesinados. En el conflicto entre judíos y musulmanes, los cristianos son los que más pierden y, encima, lo hacen sin visibilidad ni voz. Al menos dieciséis cristianos, entre ellos diez miembros de una familia, murieron durante un ataque en Gaza el jueves 19 de octubre por la noche, como consecuencia del derrumbe total de la iglesia en la que se habían refugiado.

## Nigeria: Sacerdotes secuestrados y asesinados



Nigeria, con una comunidad cristiana muy numerosa, está considerado uno de los países más peligrosos para los cristianos. Recientemente, tres monjas y un seminarista fueron secuestrados junto con su chófer; así mismo, una banda armada secuestró a tres monjes benedictinos, dos de los cuales fueron liberados, mientras que el restante fue asesinado y su cuerpo arrojado al río.



## Granby (Canadá): Homenaje a Fray Michel Comeau (de San Miguel de los Santos)



Con ocasión de la fiesta de Todos los Santos, la comunidad de Granby (Canadá), honró al nuevo decano de la Orden, Fr. Michel Comeau (96 años) rindiéndole homenaje por todo lo que es y ha hecho por la comunidad. Hemos de decir, para ser justos, que, en Fray Michel, también se rendía homenaje en esa ocasión a todos los hermanos cooperadores que han trabajado en el Vicariato General del Sagrado Corazón de Jesús (Canadá-Francia) de forma discreta y, a menudo en la sombra, al servicio de la misión de la Orden. Fr. Michel se retiró hace un año a raíz de un pequeño problema de salud; hasta ese momento siempre estuvo ejerciendo los encargos recibidos. Su última obediencia en Granby fue en la sacristía y la cocina. Ahora se dedica a la oración y se interesa mucho por la vida de la Orden.

El Vicariato General del Sagrado Corazón de Jesús llegó a contar con más de quince religiosos cooperadores; en la actualidad sólo quedan siete sirviendo a esa provincia según sus posibilidades y capacidades. Agradecemos a todos nuestros hermanos cooperadores, que han dicho "sí" a la llamada del Señor en diversos ministerios, especialmente hacia los pobres, los indigentes, los presos y la comunidad.



## Chile: Consejo Vicarial Ampliado del Vicariato San Simón de Rojas



A un año del término del trienio, el Consejo Vicarial del Vicariato San Simón de Rojas (Argentina-Brasil-Chile-Bolivia-Perú) convocó un Consejo Vicarial Ampliado para la preparación del Capítulo Vicarial de 2024, cuyos temas principales a tratar fueron la animación de la fraternidad y el estudio del futuro del Vicariato. La reunión, que se celebró en la Casa de la Trinidad de Santiago de Chile, se desarrolló en dos partes: un primer momento dedicado a la formación, y un segundo momento de reflexión del futuro del Vicariato.

Los temas propuestos fueron, primeramente, la actualización teológico-sinodal, para lo cual se contó con la ayuda de profesores de la Facultad de Teología de la Pontificia Universidad Católica de Chile; así mismo, se abordaron sus desafíos y caminos futuros, como también la situación de persecución y la falta de libertad religiosa, que centraron la Asamblea Intertrinitaria de Sevilla-Marruecos 2023, y que serán también el tema del próximo Capítulo General.

El tema de la sinodalidad y la vida religiosa fue también tratado por el Presidente de la Conferencia de Religiosos y Religiosas de Chile. Otro momento destacado de este Consejo Ampliado fue la celebración eucarística presidida por el Arzobispo de Santiago de Chile, Cardenal Celestino Aós Braco. La reunión coincidió con el final de la visita pastoral al Vicariato del Ministro Provincial, de la Provincia del Espíritu Santo, Fr. Pedro Aliaga.



## España: XXI Encuentro Nacional de Cofradías



Los días 3, 4 y 5 de noviembre se celebró en Jaén el XXI Encuentro Nacional de Cofradías Trinitarias. Asistieron 20 cofradías de toda España y más de 150 personas.

Fue un encuentro histórico por la presencia del Ministro General y del Ministro Provincial. Durante el encuentro hubo momentos de oración, como la Solemne Eucaristía, presidida por el Ministro General, y la veneración del Santo Rostro en la catedral. Desde el punto de vista formativo, cabe señalar, primeramente, la conferencia del Ministro Provincial, Fr. Pedro Aliaga sobre el Convento de la Santísima Trinidad en la ciudad de Jaén, en la que citó a fray Antonio de la Bella, religioso trinitario jiennense que, junto con otro religioso del Convento Trinitario de Jaén, salvó a Miguel de Cervantes. Así mismo se ha de señalar la conferencia “La Misión Redentora hoy”, que fue abordada desde dos perspectivas: los cristianos perseguidos y el SIT, por D. Miguel Manuel Artiach, y exclusión social y la Fundación ProLibertas, por D. Antonio Jiménez.



## España: Visita pastoral del Ministro General

El Ministro General continuó su visita en la Provincia del Espíritu Santo.

### Algeciras



La visita se desarrolló con el siguiente programa: encuentro con la comunidad, reunión con técnicos de Prolibertas para presentar los programas de acogida e inserción laboral y, a continuación, comida preparada por los alumnos de la escuela de hostelería; Eucaristía y reunión con la asamblea parroquial, en la que cada grupo presentó sus actividades; visita al Obispo de Cádiz y Ceuta, Mons. Rafael Zornoza Boy, con quien el Ministro General habló de la Parroquia,

de la Delegación Diocesana de Pastoral Penitenciaria y otros temas como los cristianos perseguidos; encuentro con la Fraternidad Laical "Santísima Trinidad" de Cádiz en la parroquia de San Francisco Javier; encuentro y Eucaristía con las Hermandades Trinitarias de San Fernando; visita al antiguo convento de los Trinitarios de Tarifa y oración al Cristo del Consuelo, ante el que rezaron trinitarios y presos de esa comunidad; participación en el Círculo del Silencio, acto de solidaridad con los emigrantes; visita al Centro Penitenciario con una Eucaristía con los presos; recepción por el Señor Alcalde, D. José Ignacio Landaluce; Eucaristía, oración y encuentro con los laicos trinitarios de Algeciras.



### Santuario de La Cabeza

Del 22 al 26 de octubre el Ministro General realizó la visita pastoral a la Comunidad de Andújar en el Santuario de La Cabeza



## Málaga

Del 10 al 14 de noviembre, el Ministro General visitó la comunidad de Málaga. En esta ocasión se reunió, además de con la comunidad de padres, con los miembros de la Pastoral Penitenciaria; fue recibido por el Obispo en la Casa Diocesana; mantuvo un encuentro con los cristianos de nuestras comunidades parroquiales; visitó los distintos talleres de la mujer que se están llevando a cabo para la Asociación Vive en la parroquia de Jesús Obrero. Por último, visitó la Comunidad de las Hermanas Trinitarias. Fue un encuentro muy rico desde el punto de vista humano y espiritual. La visita concluyó el 14 de noviembre, tras el rezo de Laudes.

## Granada



El Ministro General Fr. Luigi Buccarello visitó la comunidad de los Padres de Granada y la Fraternidad Marcos Criado de esa misma ciudad, donde recabó noticias sobre su vida: como nació, cómo ha crecido y cómo es la vida de esta fraternidad. Fueron momentos inolvidables de comunión en los que el Ministro General les animó a seguir actuando este precioso carisma en todos los ámbitos de sus vidas.



## Sevilla

El Padre General visitó la comunidad de Sevilla. Además de la comunidad de padres, se reunió con los grupos parroquiales y las dos fraternidades trinitarias. El Padre General fue recibido por D. José Ángel Meneses, Arzobispo de Sevilla; tras ello, se reunió con voluntarios de la pastoral penitenciaria y de la Casa de Acogida Prolibertas. Por último, visitó las dos comunidades de las Hermanas Trinitarias de Madrid en Sevilla.



## Cerfroid-Francia: Encuentro de religiosos trinitarios de Francia



Del lunes 6 al martes 7 de noviembre, los religiosos del Vicariato General del Sagrado Corazón de Jesús presentes en Francia se reunieron para reflexionar sobre las perspectivas de futuro, como preparación del Capítulo del Vicariato de marzo de 2024.

Esta reunión tuvo lugar tras la celebración del 775 aniversario de la llegada de los Trinitarios a Vianden, en Luxemburgo, desde donde vino una numerosa delegación de religiosos y religiosas trinitarios, acompañados por el Hermano Roger Matton, Ministro del Vicariato.



Los religiosos trinitarios malgaches que trabajan en nuestras casas de Francia también asistieron a este encuentro. Los ministros de cada casa presentaron la situación de sus comunidades y de sus casas: las actividades y las perspectivas de futuro. Los que no pudieron desplazarse participaron por videoconferencia. La reflexión se centró en las acciones que hay que emprender para dinamizar la vida de las casas según el carisma y la búsqueda de autonomía financiera. Estos dos días de intercambio fueron fraternos y fructíferos.



## SIT GENERAL



Continuando los proyectos y ayudas que desde SIT se realiza a los que sufren a causa de su fe, el Ministro de Cracovia P. Matias y el Procurador de la Redención P. Antonio Aurelio, han viajado conjuntamente a Ucrania. La aportación ha sido esta vez gracias a un donativo de bienhechores de España. Más de 8 toneladas de comida, ropa de abrigo, generadores eléctricos y sierras mecánicas ha sido el total de la contribución. Concretamente estas ayudas han sido entregadas en Leópolis y Zaporíya. La situación sigue siendo catastrófica y terrible. Una tristeza generalizada, recorre las calles donde las gentes caminan con la mirada baja. El ruido de las sirenas o la preocupación por lo que se comerá ese día es la cotidianidad.



Han podido visitar el cementerio donde cada día se entierran al menos 3 o 4 jóvenes que han caído en el frente de la guerra. Un cementerio frecuentado constantemente por padres, madres, familiares...

De nuevo, recemos por los que trabajan por la paz para que su vocación sea un instrumento que lleve al conocimiento de Cristo y a la salvación de todos los hombres.



## Madrid-España: Encuentro Nacional de la Familia Trinitaria

Se celebró en Madrid, los días 11 y 12 de noviembre, en la Casa de las Hermanas de la Asunción. Asistieron 50 personas, entre religiosos y laicos, con la participación del Ministro General de la Orden y de las Madres Generales de Mallorca y Valencia.

Fernando Matas hizo una interesante reflexión sobre la misión de la Familia Trinitaria. Varios miembros de la Familia presentaron la dimensión apostólica del propio Instituto y algunas obras trinitarias importantes en España. El P. Pedro Aliaga, Ministro Provincial, presentó el último libro del P. Isidoro Murciego. También se presentó la situación del SIT y sus retos actuales. El 12 de noviembre, el Ministro General habló sobre el estado de la Orden y presidió la Eucaristía conclusiva.



## Frascati (Italia): Convención Nacional Anual del Laicado Trinitario de la Orden Seglar de Italia.

---



Del 10 al 13 de noviembre de 2023, en el convento de los Capuchinos de Frascati (RM), se celebró la Convención Nacional Anual del Laicado en Italia, con el tema “Volver a los orígenes”. Este encuentro contó con la colaboración de numerosos ponentes que participaron tanto virtualmente desde España y Chile, como presencialmente. Cabe destacar la participación de Mons. Aldo Berardi, Obispo del Vicariato Apostólico de Arabia del Norte, que vino de Bahrein, y del Hermano Thierry Kneicht, que llegó de Faucon (Francia). Esta convención, que fue una oportunidad verdaderamente extraordinaria para explorar la búsqueda del amor trinitario y redescubrir nuestras raíces espirituales, se vio enriquecida por la contribución de los religiosos, religiosas y laicos que participaron.



## Avignon-Francia: Profesión perpetua

---



El domingo 26 de noviembre de 2023, la hermana Noëline RAZAFIMALALA emitió su profesión perpetua en el instituto de las Religiosas Trinitarias de Valence, en la parroquia de Saint Ruf en Avignon, en presencia de Sor Myriam RAZAFINDRASOA, Superiora General. La Eucaristía fue presidida por Mons. François FONLUPT, arzobispo de Aviñón.





## Madrid-España: Asamblea Provincial Precapitular



Del 5 al 7 de diciembre ha tenido lugar la Asamblea Precapitular en la casa de Espiritualidad Cristo del Pardo de Madrid. Han participado trinitarios representantes de casi todas las comunidades de España. El tema de la asamblea ha sido la reestructuración de la Provincia ante todo el trabajo que tenemos y la limitaciones que encontramos. La Comisión Preparatoria -bajo la guía de D. Fernando Dominguez, especialista en estos procesos- ha presentado el trabajo realizado, análisis y diagnóstico de la situación que hace patente la necesidad de reestructurarnos. A través de diversas exposiciones, dinámicas y trabajo en grupos se han establecido unos criterios para seguir trabajando este tema en nuestras comunidades y con las aportaciones de todos preparar el “instrumento laborismos” para el Próximo Capítulo Provincial. Destacar la presencia del Ministro General, que se encuentra realizando la visita pastoral a nuestra Provincia y que celebró su cumpleaños el 6 de diciembre en un ambiente muy alegre y fraterno.



## Bayamón-Puerto Rico: admisión en el laicado trinitario



El 7 de diciembre, en la Parroquia Espíritu Santo de Bella Vista, Bayamón, Puerto Rico, fueron admitidas al Laicado Trinitario, diez nuevas miembros de la Fraternidad de Hijas de Nuestra Señora del Buen Remedio. La ceremonia de admisión fue presidida por el P. Fr. Dairo Arboleda, Ministro vicarial del Vicariato Beato Domingo Iturrate y concelebrada por el acompañante espiritual de la Fraternidad, P. Fr. Sergio Pereira. En la celebración estuvieron presentes, además de los padres trinitarios, miembros del Laicado Trinitario de Bayamón y feligreses de la parroquia.

## 17/12/1198-17/12/2023: 825 años de la aprobación de la Regla Trinitaria de San Juan de Mata.



Por Regla se entiende el conjunto de normas que rigen la vida de quienes pertenecen a una Orden monástica o religiosa. La Regla define la identidad de la institución que rige, en tanto que establece su nombre, el modo de vida y su finalidad. La Regla Trinitaria, escrita por nuestro Fundador Juan de Mata, fue aprobada el 17 de diciembre de 1198 por el Papa Inocencio III (1160 - 1216).

Esta regla, que este año cumple 825 años, fue escrita para regir la vida de los religiosos de la Orden de la Santísima Trinidad y de los Esclavos. Según la regla, los trinitarios deben dividir todos sus bienes en tres partes: una para los pobres, otra para rescatar y liberar a los presos y otra para su propio sustento. A través de este pequeño texto de la Regla, Juan de Mata transmite su voluntad de volver al Evangelio.



Por Regla se entiende el conjunto de normas que rigen la vida de quienes pertenecen a una Orden monástica o religiosa. La Regla define la identidad de la institución que rige, en tanto que establece su nombre, el modo de vida y su finalidad. La Regla Trinitaria, escrita por nuestro Fundador Juan de Mata, fue aprobada el 17 de diciembre de 1198 por el Papa Inocencio III (1160 - 1216).

Esta regla, que este año cumple 825 años, fue escrita para regir la vida de los religiosos de la Orden de la Santísima Trinidad y de los Esclavos. Según la regla, los trinitarios deben dividir todos sus bienes en tres partes: una para los pobres, otra para rescatar y liberar a los presos y otra para su propio sustento. A través de este pequeño texto de la Regla, Juan de Mata transmite su voluntad de volver al Evangelio.

## *EN MEMORIA*

### Madre Matilde

---

---



En la mañana del 24 de octubre, M. Matilde del Monasterio de las Monjas de Lima. Que el Señor le dé la corona de gloria que no se marchita. R.I.P.

### Fr. Franco D'Agostino

---

---



Fr. Franco D'Agostino, de la Provincia de San Juan de Mata, falleció el 27 de octubre de 2023. Había nacido en Sant'Antimo (Na) el 23 de julio de 1926, entró en el noviciado de Palestrina el 24 de noviembre de 1943 e hizo su primera profesión en Roma el 26 de noviembre de 1944, donde hizo también la profesión solemne el 02/01/1949. Fue ordenado sacerdote el 18 de julio de 1954 en Roma. R.I.P.



## H. Bartolomé Razafindraibe

---



El H. Barthélémy Razafindraibe, de la Prov. de Nuestra Señora del Buen Remedio, falleció el 16 de noviembre de 2023, con sólo 39 años. Había nacido en Ambatofitorahana el 05 de agosto de 1984. Había entrado en el noviciado el 07 de octubre de 2014 en Moramanga, donde también hizo su Primera Profesión el 08 de octubre de 2015. Hizo la profesión solemne el 22 de septiembre de 2023 y la ordenación diaconal el 23 de septiembre de 2023 en Moramanga. R.I.P.

## Hermana Denise MATTE

---



Sor Denise MATTE, de las Hermanas Trinitarias de Valence, entró en la alegría de Dios Trinidad el 21 de octubre de 2023 en Forcalquier.

Nació el 18 de marzo de 1933 en Metz, Moselle, Francia. Profesó el 18 de julio de 1957 en Valencia. Era la última de doce hermanos. Hizo sus primeros votos a los 24 años. Durante su larga vida de monja trinitaria, ha conocido muchas comunidades: París, Aviñón, Bruselas, Mazargues, Margalhan, Embrun, Marsanne, Valencia y Forcalquier

## Sra. Julia Cardona

---



El 13 de noviembre de 2023, falleció la Sra. Julia Cardona, madre de Coraly Maldonado, Vicepresidenta del Consejo Internacional de Laicos Trinitarios (CILT). Que la Santísima Trinidad, fuente de infinita Misericordia, la acoja en la alegría del Paraíso.

R.I.P.



## Sor Marie Thérèse Razanadrasoa

---



Sor Marie Thérèse Razanadrasoa, religiosa trinitaria de Roma, regresó a la casa del Padre el 24 de noviembre de 2023. Encomendamos a Sor Marie a Dios Trinidad, para que le conceda el descanso eterno. R.I.P.

**Os pedimos que apliquéis los sufragios establecidos por su eterno descanso.**

*¡Feliz Navidad de Nuestro Señor Jesús!*

*e*

*¡Feliz Año Nuevo 2024!*

